

# BULLETIN

DES

## RECHERCHES HISTORIQUES

---

Vol. XVI

LÉVIS—MARS 1910

No. 3

---

LE CHAPITRE DE LA CATHÉDRALE DE QUÉBEC ET  
SES DÉLÉGUÉS EN FRANCE. LETTRES DES CHA-  
NOINES PIERRE HAZEUR DE L'ORME ET JEAN-  
MARIE DE LA CORNE.

1723 - 1773

(Suite)

Le 13 mars 1770, le même écrit à ses confrères pour leur dire qu'il est malade, que toutes leurs affaires de pensions sont définitivement réglées, mais qu'il n'a pas pu leur obtenir d'autres faveurs. Le 15, il écrit à M. Ferrault : " Est-ce qu'on ne nomme pas un doyen à ma place ? notre cher prélat en est bien le maître, pourvu qu'on me conserve *ad honores*, car je ne veux pas me séparer de vous qu'à la mort, je ne demande que cela du reste ; je laisse tout pouvoir à l'évêque et je lui fais de ce chef toute démission et autant qu'il lui en faut pour nommer solidement un doyen, s'il lui est nécessaire ou qu'il le désire seulement, je le lui ai déjà marqué... "

Mgr Briand n'avait pas encore renoncé à compléter son Chapitre et il voulait même régler, si possible, toutes les difficultés qui avaient fait le sujet du procès. L'une d'elles avait disparue—et ce n'était pas la moindre—, puisque le Séminaire avait renoncé à la cure. Il ne s'agissait plus que d'amener les marguilliers à accep-